

Ciudad

80 mil

metros cuadrados tendrá el inmueble que se estima estará en marcha blanca en febrero de 2027.

Ximena Valenzuela Cifuentes
 ximena.valenzuela@diarioconcepcion.cl

TAREA ES PARTE DEL DESARROLLO DE LA INGENIERÍA

Evalúan rellenar terreno en que se construirá futuro Hospital de Coronel tras inundación del sitio

En calle Nueva Yobilo #1650 se ubica un paño de 10 hectáreas en el que se construirá el nuevo Hospital de Coronel, terreno que, durante el último sistema frontal que azotó a la zona, resultó completamente inundado.

“Presentó problemas de aumento del nivel de napas freáticas por exceso de aguas lluvia por sobre lo normal, esto demanda realizar mitigaciones para evitar que las aguas lluvia eleven estas napas y alcancen el edificio, lo que está en estudio por parte de la concesionaria”, aseveraron desde la dirección del Servicio de Salud Concepción (SSC).

Al ser consultados sobre el aumento de recursos para el mejoramiento del terreno y cuánto tardaría el proceso, desde el organismo indicaron que este lo está llevando adelante el MOP (Seremi de Obras Públicas), y donde “a la fecha se presentó el procedimiento para realizar el estudio correspondiente al inspector fiscal, una vez terminado dicho estudio, los trabajos extraordinarios, su monto y a qué cargo se aclararán una vez hayan definiciones de los trabajos a realizar”.

Eso sí, desde el organismo, descartaron de plano que se esté buscando otra locación para el nuevo centro de salud. Indicaron que la concesionaria ha realizado levantamientos topográficos que descartan que el terreno no pueda ser utilizado y que, por lo mismo, evalúan medidas de mitigación.

Desde la Seremi de Obras Públicas explicaron que, actualmente, a través del estudio de ingeniería se está evaluando si es que el terreno requerirá de un relleno adicional para la construcción del hospital.

Dicha decisión sólo se tendrá clara cuando termine el desarrollo de la ingeniería, lo que sucederá el próximo año. No puntualizaron fecha.

Agregaron que en el Contrato de Concesión de la Red de Hospitales Biobío se encuentra vigente, en fase de construcción, que incluye la realización de los proyectos de ingeniería de detalle.

“Estos proyectos, actualmente en desarrollo, contemplan todas las especialidades de una obra hospitalaria de alta complejidad, las que incluyen arquitectura, estructura, aguas lluvia, instalaciones técnicas, entre otras. Señalar, además, que es exigible por el MOP el riguroso cumplimiento de todas las normas vigentes para una obra pública de carácter crítico, las cuales son parte de las condiciones establecidas en contrato, para dar inicio a la siguiente

fase de ejecución de obras del Hospital”, detallaron.

Características

Desde el MOP indicaron que el nuevo Hospital de Coronel será un recinto de mediana-alta complejidad, que beneficiará a cerca de 308 mil habitantes de Coronel, San Pedro de la Paz, Santa Juana y otras comunas aledañas.

Contará una superficie estimada de 80 mil metros cuadrados, 353 camas, distribuidas en 60 camas de cuidados básicos, 257 camas de cuidados medios y 36 camas de paciente crítico; 53 boxes de consultas médicas, dentales y no médicas, 21 salas de procedimientos, 9 quirófanos y 3 salas de atención integral del parto.

Asimismo brindará servicios de consultas médicas; atención de salud mental; hemodiálisis y unidad de emergencia, además de unidades de apoyo diagnóstico y terapéutico de imagenología, laboratorio, medicina física, rehabilitación, anatomía patológica y farmacia”.

Cabe destacar que el nosocomio involucra un edificio principal de 5

niveles con aisladores sísmicos en subterráneo, como apoyo al edificio principal se encuentran los de apoyo técnico, jardín infantil y auditorio.

“Como espacios anexos tendrá sala cuna, auditoría, áreas técnicas, sala eléctrica y grupo electrógeno, sala de calderas, sala de gases clínicos, estanques de acumulación de agua potable, extinción de incendios y agua tratada. Contará también con estanque de combustible, central de traslado y servicios externos. Cuenta con helipuerto para el traslado rápido de pacientes, entre otros.”

Según detallaron desde el Servicio de Salud Concepción el hospital incluye un monto de ejecución sectorial de 4 millones 217 mil 713 UF y se espera que esté terminado y en marcha blanca en febrero de 2027.

Lota

En el caso del futuro hospital de Lota, que inició su concesión en diciembre de 2021 con un costo de 2 millones 158 mil 867 UF y que beneficiará a 200 mil personas, según indicaron desde la dirección del Servi-

cio de Salud Concepción, debería estar terminado y en marcha blanca en abril de 2027.

El proyecto consiste en la construcción de un establecimiento de alta complejidad. Se compone de un edificio principal de 4 niveles más un subterráneo aislado sísmicamente y un helipuerto. Posee recintos anexos al edificio principal como son un sala cuna, auditorio y áreas técnicas.

La iniciativa se mantiene según contrato, aunque, dijeron, existe una modificación de proyecto aprobado por decreto presidencial, que aumentó el contrato de concesión en aproximadamente. 400 días por atrasos inimitables a la concesionaria como Covid-19, retraso en tramitación de hallazgos arqueológicos Consejo de Monumentos Nacionales, aprobación de operaciones sanitarias y de accesos viales, este último considera una conurbación de acceso al hospital que depende de viabilidad y su ejecución se encuentra fuera del contrato de la concesión.

OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion
 contacto@diarioconcepcion.cl



El paño resultó totalmente anegado durante un sistema frontal que azotó la zona.

FOTO: MOP BIOBÍO



FOTO: CEDIDA / CAPTURA DE IMAGEN